

Pyongyang, rebasada por los comunistas

FUERTE PRESION CONTRA LOS NORTEAMERICANOS EN CHOSIN

260.000 soldados chinos en la vanguardia de Corea; 4.000.000 en la retaguardia

Tokio, 4. (EFE).—El comunicado del Cuartel General de Mac Arthur, facilitado a las siete de la mañana de hoy, dice:

«Hubo poco contacto con el enemigo a lo largo del sector occidental de Corea. Sin embargo, la fuerte presión enemiga continúa en el sector de la región del embalse de Chosin.

En la región norte y este de Pyongyang, las fuerzas aliadas consolidaron sus posiciones y no tuvieron más que contactos con unidades dispersas enemigas.

Se estima en 260.000 chinos los que se oponen ahora a las fuerzas aliadas en el norte de Corea. Una segunda concentración en vanguardia, incluye cerca de cuatrocientos mil hombres del 4.º Ejército de campaña y el grupo de Ejército especial del Norte de China. Los comunistas chinos, en los diversos escalones de su retaguardia, tienen alrededor de cuatro millones de hombres movilizados.

LA PRIMERA DIVISION DE INFANTERIA, DISPUESTA A ABRIRSE CAMINO

Tokio, 4. (EFE).—En el nordeste de Corea las tropas de la Primera División de Infantería de Marina y dos Regimientos del VIII Ejército se han reagrupado y se disponen a abrirse camino a través de los 75 kilómetros que los separan de Hansung, en la costa.

PYONGYANG, TOTALMENTE ABANDONADA AL ENEMIGO

Seúl, 4. (EFE). (Urgente).—Pyongyang ha sido totalmente abandonada a los guerrilleros nortecoreanos y a los comunistas chinos.

Las fuerzas del VIII Ejército lucha desesperadamente en el frente de Pyongyang para dar tiempo a formar una nueva línea defensiva al sur de la ciudad.

Las columnas rojas han rebasado la ciudad por el este. El aeródromo de Pyongyang seguía funcionando, aunque con intensidad decreciente. En las pasadas 24 horas se evacuaron 1.900 heridos.

Por las calles de Pyongyang desfilan camino del sur, largas columnas de prisioneros comunistas.

Se anuncia que los chinos entraron en Suncheon, entablado lucha con una compañía surcoreana, que se cree ha sido cercada.

«NO CREO QUE LOS ROJOS SE DETENGAN HASTA QUE SE LES OBLIGUE», —DECLARA SYNGMAN RHEE

Seúl, 4. (EFE).—La situación es grave, pero no desesperada; tengo esperanza de que las fuerzas de las Naciones Unidas no arriesguen su vida en su retirada, ha declarado el presidente Syngman Rhee, quien al preguntársele si recomendaba una guerra en gran escala contra el comunismo en estos momentos, dijo que no quiere que se le tache de belicista, y no puede contestar.

«Pero no creo que los rojos se detengan hasta que se les haga detenerse», —agregó.

Adenauer:

«El plan de Rusia es lograr que EE. UU. se debiliten en Asia para adueñarse de Europa». — «No tendrán el apoyo de Alemania mientras esté ocupada por el extranjero»

Bonn, 4. (EFE).—El Dr. Adenauer ha concedido al presidente de la United Press, Baillie, unas declaraciones en las que ha dicho que el plan de Rusia es lograr que los Estados Unidos se desangren en una situación de debilitación permanente en Asia, para entonces adueñarse de Europa.

También dice que los norteamericanos no obtendrán el apoyo decidido de los alemanes en su resistencia al comunismo, sino cuando el pueblo germano vea que su Patria ha dejado de ser una potencia de segundo orden y ocupada por el extranjero.

Dijo que los rusos tienen establecidos en la zona oriental, según las fuentes de información

Washington, 4. (EFE).— La bomba atómica debe ser arrojada sobre Rusia y sus satélites, a menos que se llegue a un acuerdo con los soviets de aquí a unos días, —ha declarado el senador Wayne Morse. «LA BOMBA ATOMICA NO SALVARIA LA PAZ MUNDIAL»

Viena, 4. (EFE).—«El empleo de la bomba atómica en Corea no salvaría la paz mundial, sino que, por el contrario, tendría consecuencias imprevisibles en la extensión del conflicto en guerra mundial, y Norteamérica perdería mucho política y moralmente», —ha dicho Tito de Yugoslavia.

aliadas, varios ejércitos soviéticos, que comprenden en total más de 30 divisiones, en pie de guerra y contra esta formidable potencia militar se alinean una Francia y una Italia militarmente débiles, y dos divisiones norteamericanas y dos británicas en Alemania occidental.

Adenauer terminó lamentándose de que en los tres pasados meses, durante los cuales las potenciales occidentales han discutido la cuestión de la contribución de Alemania a la defensa de Europa, no han sabido nada ni el Gobierno ni el pueblo alemán si no era lo que decían los periódicos, ni se les ha consultado sobre un problema de tan vital interés para Alemania,

EL FARO

Diario de información general

Año XVII.—Número 4.607.—CEUTA, martes, 5 de diciembre de 1950. — Precio: 70 céntimos.

BOMBA ATOMICA

Algunas han sido enviadas a Europa y Asia

«Deben ser arrojadas sobre Rusia» - dice Morse.

«No salvaría la paz mundial» - declara Tito

BOMBAS ATOMICAS A EUROPA ASIA

Washington, 4. (EFE).—El comentarista de Radio, Pearson, ha manifestado que «algunas bombas atómicas han sido enviadas a bases secretas de Europa y Asia, listas para ser enviadas a la primera orden.

SFORZA SE DESMIENTE

Roma, 4. (EFE).—El minis-

tro italiano de Asuntos Exteriores, conde Sforza, ha publicado una nota en la que rechaza las acusaciones recibidas por su supuesto apoyo a la declaración del presidente Truman, relativa a la bomba atómica.

«Ha sido solamente para evitar la guerra —dice Sforza— por lo que he aprobado el reciente discurso de Truman».



Honor y dignidad contra conveniencia y dejación, o lo que es lo mismo, abandono de Corea, abandono de Asia, entrada de China roja en las Naciones Unidas y ¿por qué no? en el Consejo de Seguridad. Esta es la postura que Mr. Attlee, digno representante del laborismo inglés, ese pariente cercano del comunismo, va a sostener en Washington frente a Mr. Truman, aunque él quiera envolver su «postura» con el nombre de realismo.

En la encrucijada mundial en que se está jugando el destino moral y material del mundo martirizado por la horda comunista y por su doctrina anti-humana y anti-social, Mr. Attlee estima que los intereses británicos en China exigen la transacción con el comunismo. Más claro, con China. Esto no es de extrañar porque cómo cabe exigir, lo que hay que exigir a un Gobierno cuando como el inglés se apresura a reconocer a la China roja que dicho sea de paso tuviera gallardía de no contestar a la Gran Bretaña, único gesto digno de Mao pese a que valientes muchachos ingleses y del Commonwealth están a estas horas muriendo a centenares en las fatídicas orillas del Chonchong?

Los españoles quizá no comprendamos la idiosincrasia y la psicología de otras gentes y claro, no comprendemos como pueden estar muriendo soldados americanos en los frentes de Corea, y, sin embargo, Rusia y sus odiosos satélites se sientan cómodamente en los butacones de Lake Success, lanzando al mundo la repelente farsa de una invasión y agresión americana contra Corea.

Transija Mr. Attlee y arregle su asunto de familia. Ahí está Polonia víctima de las huestes de Stalin, y Hungría y la democrática Checoslovaquia y Rumania y Bulgaria y Yugoslavia y Finlandia y Alemania, tristes ejemplos de la transacción con la URSS. Ahí tienen Indochina, China y Corea en Asia. Si las advertencias y las transacciones hubieran tenido un resultado práctico ¿cómo hubiera ocurrido lo de Corea? Si la réplica de las Naciones Unidas hubiese servido de algo en Corea ¿cómo la invasión china?

Siga Mr. Attlee con su «realismo» y sus transacciones. Pronto llegará el día en que no les quede nada que ofrecer. Ese día el comunismo internacional lo dará todo, por que desgraciadamente el comunismo sabe donde va, mientras que Mr. Attlee no tiene la menor idea de donde irá a parar mañana con sus viejos huesos.—LOS.

Attlee en Washington

«A Estados Unidos e Inglaterra nos afecta cuanto ocurra en el mundo», dijo el primer ministro inglés

PRIMERA CONFERENCIA CON TRUMAN

Washington 4 (Efe).— A las 15 45 (hora española) llegó al aeropuerto nacional de Washington, el primer ministro británico, Attlee, a quien dió la bienvenida el presidente Truman. «Estados Unidos y Gran Bretaña deben estar juntas», declaró Attlee a los periodistas, quien añadió: «Nuestro objetivo en estas conversaciones es poner de acuerdo nuestras políticas, dada la nueva y especial situación del mundo. Los Estados Unidos y el Reino Unido son dos países con responsa-

bilidad mundial. A ambos nos afecta cuanto ocurra en cualquier parte del mundo: en Europa, donde los Estados Unidos han contribuido tanto en los últimos años; en el sur y sureste de Asia y en el Extremo Oriente. Es natural y útil que conferenciemos.

Acompañaban a Truman para recibir a Attlee varios miembros del Gobierno, entre ellos Acheson,

Truman y Attlee solo cambiaron unas palabras y el primer ministro británico se di-

rigió a la Embajada de su país, donde conferenció con los funcionarios antes de entrevistarse con Truman.

LA REUNION TRUMAN-ATLEE

Washington, 4.— Hoy se reunieron por primera vez a las 10 de la noche (hora española) el presidente Truman y el primer ministro inglés Attlee, acompañados de sus respectivos asesores, en la Casa Blanca.

Universal Films, presenta a Mariene Dietrich y Randolph Scott, en la gran producción

Torja de corazones

con John Wayne

Próximamente:

Hombres de presa (en tecnicolor)

Vida religiosa

SANTORAL DEL DIA

5 de diciembre, martes Santos Sabas abab, Nicecio, Juan, obispos, Dalmacio, obispo, Anasario, Julio, Félix, Potomio, Crispino, mártires.

CULTOS DE HOY

Parroquia de Nuestra Señora de Africa, a las 11, misa de requien por los fallecidos del Arma de Artilleria; a las 7 de la tarde, Santo Rosario y novena en honor de la Inmaculada.

Parroquia de San José, barriada de Jadú; a las 7 30 de la tarde, novena dedicada a la Purísima Concepción, con sermón por el párroco de la misma, reverendo Padre, don José González Astorga.

Iglesia de San Francisco (Padres Agustinos), a las 7 30, novenario en honor de la Inmaculada Concepción, estando el sermón a cargo del reverendo Padre Anastasio Endieiza, de la Compañía de Jesús.

Capilla del Hospital de Jesús María y José (Cruz Roja); a las 8 de la noche, novena de la Purísima Concepción, con sermón por el muy ilustre señor don Antonio de la Cruz Martínez, maestro de esta Santa Iglesia Catedral.

REPARTO DE ROPAS

El domingo en el Colegio de San Agustín se celebró un acto simpático y caritativo: entrega de cien lotes de ropas para niños humildes de la localidad. Domenaje que las activas y fervorosas Hijas de María ofrecen a la Inmaculada Concepción.

Presidió el M. R. P. director y subdirector, presidente, Junta de benefactoras socias que desearon dar calor a esta escena de amor al prójimo.

Es uno de los regalos que esperaba nuestra Madre, la Inmaculada y que numerosas bendecidas de Ceuta uniéndose a las Hijas de María, hicieron posibles con su aportación y trabajo.

NOVENA A LA INMACULADA

El Padre Endeiza, de la Compañía de Jesús, canta, con palabras a la vez sencilla y elocuente, a la Inmaculada Concepción en la novena que se está celebrando en la iglesia de San Francisco de esta ciudad. El

Rincón de la ciudad

En Ceuta hay muchos gatos. Me refiero a gatos zoológicamente considerados. De los otros — los metafóricos — también se los encuentra uno en cada esquina. Pero refiriéndonos a los primeros vegetaba en un antediluviano tejado de ceuti uno, gris, rayas blancas, feo y muy mal encarado. Terror de propios y extraños, aquel gato era la sobra de cocineras y amas de casa, ladrón de pueras comidas y mota de persecución otro un poco más seco y oliendo como

fin, cayó. La justicia se hizo. Una indignación y ¡zas! del tejado a las calles. Cayó el animal en un solar, uno de los muchos que hay en Ceuta, y allí se quedó, pausa a mirando las patas arribando al espacio con sus garras. ¿Cuánto lesta postura? No lo sabemos. Lo que sí sabemos es que pasamos un día y lo siguiente y allí estaba todavía. Al otro un poco más seco y oliendo como

pueden Vds. figurarse si suponemos que, además, la indigestión «causas mortis», era de pescado. La única interrogante que nos queda es saber si los restos del gato estaban allí por un mandato especial: muestra de la justicia y de la cólera humana para rapaces gatos, o, si por el contrario, los encargados de recoger tales inmundicias — léase basureros — no se habían oído la existencia de tal gato en Ceuta.

Noticias locales

OPOSICIONES

En Madrid ha aprobado las oposiciones para directores de Centros comarcales del Patronato Nacional Antituberculoso, el doctor don Arturo Más Ramos.

FARMACIA DE GUARDIA Trujillo.

CRUZ ROJA Número premiado anoche: **53**

ANIVERSARIO

Cúmplase mañana el primer aniversario de la muerte del sacerdote don José Rodríguez Martín y Fernández, que durante muchos años ejerció con celo el cargo de cura propio de la parroquia de los Remedios y el de canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

Su bondad, comprensión ante toda clase de problemas, optimismo, unido a sus grandes dotes intelectuales y vocación apostólica, conquistaron la admiración, respeto y cariño de cuantos lo trataron.

Mañana se celebrará en la parroquia de los Remedios, una solemne misa de requiem, a las 8 30 en sufragio de su alma.

Libramientos puestos al cobro:

Abselam Ben Ali, Mohatar Abdelkader, Al-lal Maimón, Hamed Zonak, Mohamed Ben Hamad.

templo está maravillosamente engalanado en honor de la Señora y una enorme muchedumbre asiste a los solemnes actos.

SAN NICOLAS DE BARI El día 6, festividad de San Nicolás de Bari, se dirá a las 9 de la mañana, una misa.

mú Hadi, Amar Maimón, Hamed Ben Ali el Mediui, Ahmed Ben Mohamed el Urriaguel, Hach Hassan Ben Ayiba, Mohamed Ben Mohamed Hadi, Don Félix Bermejo Melero, Don Rafael Jurado Jiménez, Don Juan García López, Don Juan S. Sánchez Molinillo, Cia. General Carbones S. A. Don José María Borrás e Hijos; Casa Arón J. Cohén, Empresa Alumbrado Ceuta, Electras Xaunía S. A. Junta Servicios Municipales Tetuán, Don Jaime Rigual Magallón, Don Manuel Delgado Tagle.

Ceuta, 2 de diciembre de 1950.

El Subdelegado de Hacienda,

FESTIVIDAD DE SANTA BARBARA

Ayer, festividad de Santa Bárbara, Patrona del Arma de Artilleria, se celebró solemnemente una función religiosa por las fuerzas de Artilleria de la guarnición, conjuntamente con la Asociación de Señoras y Caballeros de Santa Bárbara. El acto religioso tuvo lugar en la iglesia de Africa. A las 11 de la mañana formaron frente al templo fuerzas de Artilleria, que fueron revistadas por S. E. el general Arteaga y Excmo. señor gobernador militar accidental, general Lambea, este último ostentando la representación de S. E. el Alto Comisario y la del comandante general de Ceuta.

Acompañaban en la presidencia del acto al general Lambea, S. E. el delegado gubernativo; Ilmo. señor alcalde interino; Ilmo. señor comandante militar de Marina; jefes de Cuerpos; señoras y caballeros de la Asociación y otros.

Ofició la misa el Vicario castrense. En el presbiterio, el Ilmo. señor Vicario general de la diócesis.

Nutridas comisiones de jefes y oficiales del Ejército y representaciones civiles, se encontraban presentes. Gran número de fieles, en el templo, profusamente engalanado con reposteros y banderas nacionales.

Terminado el acto religioso, desfilaron las fuerzas.

En el Regimiento de Artillería de Costa se sirvió un lunch, haciendo uso de la palabra los generales Arteaga y Lambea, resultando los actos brillantes.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Relación n.º 15 de donativos recibidos en esta Delegación para la confección de bolsas comestibles para las próximas Navidades.

Suma anterior. 44 446 20 Sucesores de J. Ibáñez S. L., 500.

Don Leandro Martínez Marín 100.

Don Juan García López, 100.

Don Antonio Rallo Ramírez, 50.

Don Alfonso Chacón López, 50.

Don Juan Mira, 50.

Con Enrique García Matres, 25.

Suma y sigue, 45.321'20 Pts.

Ceuta 5 de diciembre 1950.

EL DELEGADO,

Carlos Quintana Palacios.

A LOS ARTESANOS DEL PUNTO

Les enviaremos, sin gasto alguno, el más completo catálogo de lanas de España, 80 colores en calidades seleccionadas, ya laminadas en Madrid.

UN ARMA DE TRABAJO DE GRAN VALOR con el que multiplicará sus encargos

Mitaura 2/32 para máquinas 10-12 • 3/32 • 9-10

PRECIO DEL KILO... 220 PTAS.

Servimos cualquier cantidad

Desde cinco kilos surtidos, precio especial

Agujetas por kilos alta calidad

SOLICITENLO DE:



TRAFALGAR, 28 y LEON, 32 • MADRID
Confianzas: 23 72 42 • Aboligante representantes

¡Exito enorme!
¡Triunfo grande!
¡Verdadera sensación!



Pronto: Otro sensacional estreno con



ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas

COMPRARIA frigorifico americano nuevo o en buenas condiciones. Oferta esta Administración.

VENDO casa llave en mano Hadú (Morro). Razón Sr. Morejón. Legión, 4.

VENDO comedor sevillano, nuevo, sin pintar y coche niño. Falange Española, 41, 2.º

VENDO máquina coser Singer cilíndrica zapatero o cambiaria por bobina central. Casa Sánchez.

Traspaso

DON JESUS Fortes López traspasa a don Eugenio Blanco Cordero establecimiento abacería y bar sito en Trocha Otero 5. Se hace saber a cuantos acreedores pudiera tener el citado establecimiento para que en el plazo de doce días pasen a cobrar sus deudas, quedando salvo de responsabilidad, caso contrario.

Varios

IMPORTANTE firma comercial precisa representante activo. Apartado 5318. BARCELONA.

FOTOGRAFADO

ENCARGUE LOS CLICHES PARA SU PROPAGANDA EN LOS NUEVOS TALLERES

INSTALADOS EN

TETUAN

LINEA DIRECTO COLOR

BARON DE RIPERDA, 1.

— TELEFONO 3113

MONTE DE PIEDAD y CAJA DE AHORROS

SUBASTA

Se celebrará el día 7 y siguientes si fuere preciso del próximo mes de diciembre de 5 a 7 de la tarde subasta pública de alhajas, ropas y efectos reglamentariamente vendidos y que corresponden a las operaciones de pignoración efectuadas con anterioridad al primero de mayo del corriente año estando expuestas las referidas prendas los días 4, 5 y 6 de dicho mes de 5 a 7 de la tarde en las oficinas de esta entidad, calle Isabel Cabral 9.

Ceuta de 16 de noviembre 1950.

LA DIRECCION

Los problemas de Ceuta y su solución

No podía negarme por más tiempo, a la reiterada petición del señor Amores para que expusiese en EL FARO cuáles son a mi juicio los problemas de Ceuta, y cómo entiendo, ha de ser posible su solución, máxime teniendo en cuenta, de que hace tiempo abrigaba este propósito de dar a conocer a la opinión, tema tan interesante, por lo que me decido a acogerme a esta iniciativa tan hospitalaria de dicho diario.

Y creo es necesario esta orientación de la opinión, pues si bien conoce los problemas, no ha entrado a investigar en su origen, en por qué esos problemas subsisten y oímos decir, Ceuta se paraliza, Ceuta muere por esto y por aquello, sin pensar los que así hablan para la empresa, preguntáseles, ¿qué hicisteis en el puesto que desempeñáis o habéis desempeñado?

Por eso, sacudiendo tal ineptitud o apatía, debemos decir también a Ceuta "Levántate y anda", por eso los que fracasaron o no se encuentran con fuerzas para la empresa, deben dejar la tarea a otros, pensando que la Administración de los Bienes Públicos, que la representación de los Organismos, no debe ser patrimonio de algunos, sino de aquellos que se lo merezcan.

Hasta hoy, Ceuta estaba virgen de la verdad, y tengo la pretensión, no de descubrirla, sino de decirlo, basta de equívocos y en la exposición de estos problemas será franco y claro, cual corresponde a la característica de mi condición de castellano y quiero únicamente que, en esa exposición, no se vea alusión a éste o a aquel Organismo oficial o privado, a tal o cual persona, en la exposición de estos problemas ayudo a todos y a ninguno, ya que los males de Ceuta podemos decir aquello, de que "Todos pusimos en ello nuestras manos pecadoras"; que cada uno haga examen de conciencia y se arrepienta si tiene de qué, y el que esté en gracia que persevere procurando ser mejor y que todos saquemos las consecuencias que sean debidas.

Y creo estar en condiciones de juzgar, porque aparte del más o menos exacto conocimiento de los hechos, y de los problemas, nada hay que me ligue a Ceuta, como no sea el cariño que se siente por el desvalido, ni relaciones familiares, ni intereses económicos, libre de todo prejuicio apartado de todo partidismo o grupo y por completo aislado de todo, sólo aspiro al engrandecimiento de Ceuta, pues así laboro también por la grandeza de España, correspondiendo a la confianza que depositó en mí S. E. el Alto Comisario al proponerme para este puesto y al Excmo. Sr. Miravet de la Gobernación al aceptarlo, y con ello quiero conseguir que al terminar mi mandato en Ceuta, pueda llevar a mi hogar la tranquilidad de conciencia y la satisfacción del deber cumplido.

MUCHOS PROBLEMAS

Los problemas que afectan a Ceuta, son muchos y no tan complejos como pudiera parecer, los que con una buena voluntad puede decirse que son de fácil y rápida realización.

Entre estos problemas, destacan tal vez con más importancia los de agua, viviendas y alcantarillado sin que dejen también de tenerla, los de Enseñanza, Industrialización, Puerto, Urbanización, Turismo, etc., y de todos los cuales he de ocuparme, creyendo preferible comenzar por uno al que tal vez no se da importancia, no obstante ser la base de los demás, y

es el problema económico.

De este problema, voy sólo a exponer unas ligeras ideas, respecto al Presupuesto extraordinario, únicamente lo que afecta a los ingresos.

Respecto al Presupuesto extraordinario, sabemos que comenzó a regir en el año 1939 y con una vigencia de 20 años, siendo su principal ingreso el del 4 por ciento (ad valorem).

En la Memoria justificativa del mismo, se incluía aparte del déficit presupuestario de 1938, unas obras cuya realización habían de contribuir al embellecimiento y mejora de la ciudad, tales como las de alcantarillado, matadero, ampliación del cementerio, bloques de viviendas económicas, construcción de casas moras, apertura de la Gran Vía, Paseo Marítimo de la Ribera, y otras de menor importancia.

Al examinar la consignación para estas obras, aparece un Capítulo XVIII, partida única que dice: "Gastos Imprevistos", por un importe de 1.200.000'00 Pts. por Gastos Generales e Imprevistos tales como Gratificaciones, preceptivos y gratificables a funcionarios, impresos, libros, planos, pago de intereses y gastos de operaciones bancarias, capataces e inspectores de obras, etc.

Parece lógico que muchas de estas gratificaciones o la casi totalidad, libros e impresos se cargasen al presupuesto ordinario, pues si las obras proyectadas no se han realizado, esos inspectores, capataces y funcionarios, no tenían por qué cobrar con cargo a este Capítulo. El caso es, de que esas 1.200.000 Pts. correspondientes a 20 años, se ha transformado sólo en 11 años en 1.633.981'00 Pts., es decir, que a ese ritmo en 20 años es de esperar lleguen a los 2.970.880 Pts. y que como el total de lo presupuestado es de 33.000.000'00 Pts. resultará que el 9 por ciento de ese Presupuesto se habrá empleado en los conceptos que se expresan.

Por lo que respecta a refugios, nuevo matadero, grupo escolar, teatro principal, plaza de toros, alcantarillado, Paseo Marítimo de la Bahía Sur, nada se ha hecho, habiéndose gastado 862.986'00 Pts. en el Parque del Angulo, hoy sin terminar ni utilizar y en desproporción con el fin perseguido. Casas baratas, 2.798.232'00 Pts.; ampliación del cementerio, 675.241'00 Pts.; Instituto, 1.879.857'00 Pts., y calle del General Franco 1.190.000'00 Pts. A esto ha quedado reducido las obras de un Presupuesto Extraordinario de once años de vigencia y 22.091.025'00 Pts. por ingresos y 16.018.123'00 Pts. en concepto de gastos.

En este Presupuesto y en el Capítulo 11.º, Partida Única, se consignan 5.000.000 de Pts. para expropiaciones y otras obras, para veinte años del Presupuesto y en once se han gastado en expropiaciones 5.542.954'00 Pts. y esto merece un comentario aparte que haré más ampliamente al hablar de viviendas.

Estas expropiaciones han si-

Dada la extensión de estas declaraciones que S. E. el delegado gubernativo, don CARLOS QUINTANA PALACIOS, hace para EL FARO, en días sucesivos las continuaremos

do hechas sin atender a un verdadero plan y un orden de urbanización, ya que existen fincas expropiadas en las calles Camoens, Calvo Sotelo, Espíritu Santo, Jáudenes y solamente en solares tiene el Ayuntamiento 8.500 m².

Estas 5.542.954 Pts. es dinero que el Ayuntamiento tiene inmovilizado y que difícil le será recuperarlo, dada la paralización que de la construcción existe, para que puedan ser vendidos, pues no hay que olvidar que en Ceuta hay 140 solares edificables con unos 50.000 m² de superficie y por lo tanto, son muchos los solares y la extensión para que sea fácil su enagenación.

Hay una cosa de pequeña monta en este Capítulo 11.º pero que da una idea de lo que es la apatía y la lentitud burocrática en la resolución de los problemas municipales y es el que como anteriormente he dicho en esa partida de 5.000.000 de Pts. no sólo se comprende el concepto de expropiaciones, sino de algunas obras menores, sin ejecutar y entre éstas las de ampliación de la Clínica de Urgencia. Hace once años se reconocía la necesidad de esta obra y hay que pensar cómo estará esta Clínica de Urgencia, que continúa después del transcurso de los mismos sin tocarse.

OBRAS REALIZADAS

Las obras realizadas lo han sido por un importe de Pts. 16.018.123'00 y la existencia hoy día es de 6.072.901'00 Pts. y por mucho que se busque en la población, nada hace pensar que las obras hayan respondido a ese gasto y es que entre déficit presupuestario, parque del Angulo, Paseo del Generalísimo, ampliación del cementerio y pagas extraordinarias, se empleó el total de este importe.

Preciso es mirar para el porvenir, asegurarse que en lo futuro, habrá de emplearse en los fines presupuestarios, ¿cómo?

Esa Existencia que hoy día es de 6.000.000'00 Pts. incrementada con los ingresos que se calculen, capitalícese y veremos pasa de los Pts. 25.000.000'00, lo que permite acudir a un empréstito que conforme a la Ley de Empréstitos a Municipios y en virtud de una enmienda presentada por mí a las Cortes, quedan los empréstitos hasta esta cantidad exentos de Derechos Reales, timbres de negociación, descuentos, etc. y nos encontraremos con la posibilidad de emitir un empréstito por el número de años que dure el Presupuesto Extraordinario, garantizando su inte-

rés y amortización por esos ingresos, empréstito que podrá ser emitido a la par o al 99 por ciento con un interés neto al tenedor de la obligación del 4 por ciento y en un plazo de 8 años, no hay duda de que sería rápidamente cubierto por las magníficas condiciones y tengase en cuenta que lo que obliga la Ley es a la emisión de cantidad superior a los 25.000.000 Pts., pero no, a la puesta en circulación.

De esta forma tendremos el que podemos disponer de esa masa de dinero, en un momento para acometer de una vez las obras precisas sin correr el riesgo primero de que esos ingresos que anualmente se obtienen, se gasten sin saber en qué, sin que se vean sus resultados y segundo que así se evitara el que por aumento constante en jornales y materiales nos encontremos con la imposibilidad de ejecutar las obras, pues así vemos que el nuevo matadero, cuyo presupuesto en 1938 era de 2.800.000'00 Pts. hoy es de 9.000.000'00 Pts.

Hace pocos días, en este mismo diario se pedía la supresión de este impuesto del 4 por ciento "ad valorem" y creo es preferible agotar los nueve años que quedan y llegar a formar este empréstito que sin nuevos gravámenes, permita acometer las obras que habian de cambiar por completo el aspecto de Ceuta.

Por lo que al Presupuesto ordinario hace relación, pocas poblaciones tal ninguna otra en España, cuenta con un ingreso tan saneado como el del impuesto sobre mercancías que entren por el puerto y cuya recaudación exige tan pocos quebraderos de cabeza, pero tal y como se cobra, no lo considero justo y equitativo.

Toda la política económica, debe basarse en el impuesto sobre la riqueza y con este impuesto se grava por igual a todos, ya que los artículos u objetos a él sujeto, lo mismo son necesarios a unos que a otros.

Los dirigentes de la vida de Ceuta, se preocuparon de que desapareciese o fueran rebajados los impuestos estatales, tales como contribución, utilidades, etc. mientras se aumentaban los municipales y locales.

Uno de los recursos que hoy aplican los Ayuntamientos, es el impuesto de "Plus valía" que en Ceuta no se cobra. Por él se grava exclusivamente la riqueza, ya que están sujetos a él la compra, donación o herencia de la propiedad, es decir lo mismo que sucede con los derechos reales, así como el incremento de valor de estas fincas cada cierto número de años y según las zonas de la ciudad.

En efecto, el edificio que por apertura de nuevas vías, pavimentación, instalación de luz u otros servicios aumenta de valor, el que es debido a los desembolsos hechos por el Ayuntamiento, no es justo que el propietario que es quien más se beneficia por su aumento de valor, por su mayor rentabilidad etc. contribuya

a ello en la misma proporción y medida que los demás contribuyentes que en nada se benefician. No es justo que una población que crece por sus planes de urbanización, industria, obras realizadas, etc., que aumenta en su importancia, que el valor de las fincas rústicas y urbanas aumenta, sea el propietario y se beneficie de este aumento sin contribuir por su parte a las cargas a que esto ha dado lugar.

Del impuesto progresivo sobre edificios de insuficiente altura y de la aplicación de la llamada Ley de Solares, trataremos al hablar de la vivienda.

El presupuesto formulado por la Corporación actual al disminuir algunos gravámenes, hace abrigar la seguridad de que en el próximo esa rebaja de tributo sea más acentuada, y éste más equitativo.

EL PROBLEMA DEL AGUA

El problema del agua después de los muchos años que se halla planteado, parece increíble que se halle aún sin resolver, abrigando la firme confianza de que la actual Corporación municipal que, desde su toma de posesión lo ha afrontado, llegue a su resolución con toda urgencia.

En este problema del agua, existen cosas verdaderamente sorprendentes, pues así vemos que, en el año 1939 en el Presupuesto Extraordinario y en su capítulo 7.º, Partida Única, se consignan 2.000.000 de pesetas para traida de aguas, partida completamente exigua para tal concepto, aún cuando fuera hace once años, pero que debió de parecer excesiva la cantidad o el problema insignificante, pues la partida desapareció y desde entonces acordándonos en Ceuta del agua en cuando llegará.

Los proyectos a estudiar son: el encargado por la Corporación municipal, en marzo de 1949, al señor Miravet; el enviado por la Alta Comisaría como consecuencia de la petición que hizo dicha Corporación en el año 1943 y el de la actual Empresa de Aguas.

Respecto al primer proyecto, el Ayuntamiento optó por encargarlo a dicho señor ingeniero Miravet, sin duda por su competencia en estos asuntos, en lugar de haberlo hecho al Ministerio de Obras Públicas, que dispone de un Negociado con personal especializado y cuyos estudios son gratis, salvo el pago de dietas.

El 22 de marzo de 1949, el presidente de la Comisión de Aguas, señor Cutillas, sometió a la Corporación municipal, la necesidad de este estudio, que vamos a analizar, y respecto a él vemos que en el número de EL FARO de 9 de abril de 1949, el presidente de dicha Comisión de Aguas decía por indicación del señor Miravet, indudablemente, que en Benjú había agua en los manantiales, para 100.000 habitantes, lo que no sabemos es la dotación por habitante y día, pero justo es que tomemos la que el ingeniero de Caminos, señor Lozano, señala en su obra "Abastecimiento de Aguas Potables" a la que se refieren otros ingenieros y entre ellos el señor Paz Maroto, señalando la de 200 litros por habitante y día, que es la aceptada en Madrid, Barcelona, San Sebastián y demás poblaciones, lo que supone la existencia en todas las viviendas y barracas de Ceuta de todos los servicios higiénicos, y esto nos da 20.000 m³ diarios, cantidad tal vez excesiva para Ceuta, pero basándonos en ella nos encontramos con que en 20 de junio de 1949, dicho señor Miravet, (Pasa a la página 7).

LOS DEPORTES

CEUTA vence a Cartagena: 3-1

El partido en síntesis

Ni Ceuta ni Cartagena. Nos referimos a los equipos representativos de las dos ciudades; tan malo uno como otro. En realidad, que Cartagena jugara o no jugara al fútbol interesa poco. Si jugara menos de lo que jugó el domingo, mejor; un enemigo menos. Lo que interesa es que el Ceuta juegue. Y el Ceuta jugó muy poco.

Jugar no es darle a una pelota con los pies y hacerla rodar, saltar o botar. Jugar al fútbol, como toda actividad humana, debe ir respaldada por una intención afectiva, por un deseo y afán de triunfo. Esto es lo que se llama y se conoce con el nombre de espíritu deportivo. Es decir, el alma del equipo, el entusiasmo y el ardor de sus componentes. Pues bien, alma deportiva, espíritu deportivo, no tuvo el Ceuta el domingo. Y sin ese elemento indispensable no se va a ninguna parte. Porque a eso equivale el precario triunfo sobre el Cartagena muestra de lo que el equipo da de sí en su campo y triste muestra de lo que ha hecho y hará en los extraños. Ahí está la razón de por qué, pese a lo avanzado de la liga, el equipo no ha conseguido ni un solo positivo, antes al contrario marchamos con la carga negativa de un empate en casa. No hay que engañarse con la actual clasificación. Fijémonos que el equipo lleva una serie considerable de partidos jugados en su terreno. Cuando se reajuste la clasificación ¿que pasará? El punto perdido por el Atlético recientemente; el del Melilla, etc. agravan la situación.

En el equipo, no obstante, hay jugadores, es decir, personas técnicamente capacitadas para dar al Ceuta la clasificación que requiere. Decir que, por ejemplo Bravo e Teo no saben jugar al fútbol, es desconocer las reglas más elementales del deporte. Decir que ni Bravo ni Teo se adentran en el área y que no ponen en el juego el ardor y el entusiasmo que éste requiere, es decir sencillamente la verdad.

Ayer pudimos comprobar este aserto. Teo

ligó unas jugadas maravillosas en estilo, clase y finta, Bravo lo mismo. Pero la jugada murió cuando había que rematarla, con la espectacularidad y con el coraje que deben rematarse en el fútbol jugadas de esa categoría.

Crónica del partido no cabe en el sentido periodístico. Pueden ustedes comenzarla así: Peloteo peloteo más peloteo y destacar las jugadas que dieron lugar a los tres goles del Ceuta. El primero, un tiro de Anta peligrosísimo sobre puerta, El segundo una vistosísima jugada de Anta el mejor delantero ceuti, conectada con Bravo y que aquel remató de manera imparable a las mallas y el tercero un disparo imponente de Natalio que pasó como una exhalación ante el asombrado portero del Cartagena.

El Cartagena malo. Destacó el ala izquierda, pero toda la delantera pecó, gracias a Dios, de una inocencia celestial ante la puerta. El gol que se llevaron se lo regaló el árbitro en un penalty de última hora.

Caballero, — así es como se llama, — hizo un arbitraje casero. E ta es la realidad. Luego, se dijo que ya estaba bien y pitó el penalty, lo mismo que podía haber pitado la «Madelón». Seguimos sin poder comprender porque el penalty tiene que ser una regla de juego reservada a la exclusiva, excluyente y arbitraria omnipotencia del árbitro. El domingo hubo cuando menos una docena de faltas dentro del área susceptibles de ser consideradas penalty. Lo mismo en el área ceuti, que en la cartagenera. Por esa razón es inexplicable que Caballero escogiera una, la que menos, para pitar el penalty. Quizá no le gustó Domínguez en el suelo.

En el Ceuta destacaron poderosamente Anta y Guerrero. Ellos solos dieron el partido. En la defensa avanzados los laterales y Domínguez fallón, Oramas flotando. — FELE.

GOLES

44 m. del primer tiempo: Un centro de Segarra lo desvía Natalio hacia Anta y éste burla por alto al guardameta forastero Cabañas en la misma boca de gol. Es el primer tanto ceuti.

2 m. de la segunda parte: Soler avanza y cede a Anta que pasa a Bravo, que se ha corrido al puesto de interior. Bravo vuelve a ceder adelantado a Anta y este cruza el balón que, pese a tocar con la punta de los dedos Cabañas, entra en el marco cartagenero. Ceuta 2, Cartagena 0.

40 m. esta parte: En un barullo cae Domínguez al suelo desde donde parece da al balón con las manos, sancionándose penalty. Lo tira Lucas durísimamente rebotando en el travesaño y colándose en el marco. Ceuta 2, Cartagena 1.

43 m. Anta se filtra por la banda izquierda, centra y Natalio empalma impecablemente con la izquierda haciendo el mejor tanto de la tarde. Ceuta 3, Cartagena 1.

HOY SALE EL CEUTA PARA VALENCIA EL PARTIDO CONTRA EL MESTALLA SE JUGARÁ EL 8

El encuentro de Segunda División Mestalla-Ceuta se jugará el viernes 8, festividad de la Purísima Concepción, a fin de que no coincida con el que el Valencia celebrará el domingo en Mestalla contra el Santander.

El equipo titular emprende en

la mañana de hoy su marcha hacia Valencia.

Casimiro Mencía Balbas
Almacén de víveres

Teléfono 6.0-5

Marchan Zamorita y Acosta (porteros); Junco, Domínguez, y Soler (defensas); Herrera y Oramas (medios), y Segarra, Teo, Natalio, Guerrero y Bravo (delanteros). Anta, lesionado, no se desplaza.

Un buen viaje y que en Mestalla nos sea propicia la suerte.

CAMPO: Alfonso Murube.
PARTIDO: Ceuta - Cartagena. (Segunda División).
PUBLICO: Claros en la entrada de gol.
ARBITRO: Caballero Camacho (Centro).
JUECES: Luque y Blanch.
DISTINTIVOS: Camiseta verde clara y pantalón negro, el Cartagena. Uniforme blanco, el Ceuta.

SAQUE INICIAL: El Ceuta que ocupa el marco de los vestuarios. Contra viento.

GOLES DEL PRIMER TIEMPO: Anta, a los 44 minutos, burlando la salida de Cabañas.
RESULTADO DEL PRIMER TIEMPO: Ceuta 1 - Cartagena 0.

GOLES DEL SEGUNDO TIEMPO: Anta, a los 2 minutos, cruzando un balón recibido de Bravo. Lucas de penalty, a los 40. Y Natalio, a los 43, de empalme impecable, a centró de Anta.

RESULTADO FINAL, Ceuta 3 - Cartagena 1.

FALTAS: 22 contra el Cartagena (12 en el primer tiempo y 10 en el segundo) y 17 contra el Ceuta (5 y 12).

CORNERS Ocho contra el Cartagena (7 en el primer tiempo) sacados por Segarra 5 y Bravo 3. Cuatro contra el Ceuta (uno en el primer tiempo) sacados todos por Rodríguez.

FUERAS DE JUEGO: Dos al Ceuta (de Teo y Segarra) en la segunda parte, Ninguno al Cartagena.

REMATES A GOL: Veintiséis del Ceuta (13 en cada tiempo) y 15 del Cartagena (9 y 6).

PASADAS: 11 de Zamorita (4 y 7) y 13 de Cabañas (6 y 7).

PENALTIES: Uno contra el Ceuta en el segundo tiempo.

ALINEACIONES: Cartagena. C. F. — Cabañas; Gilaber, Aurelio, Lucas; Polet, Pacheco; Rodríguez, Diego, Saver, Cabillo y Jover.

Ceuta, — Zamorita; Junco, Domínguez, Soler; Guerrero, Oramas; Segarra, Teo, Natalio, Anta y Bravo.



1895
1950

SU PRESENCIA SIEMPRE AGRADA



ANIS DE LA ASTURIANA

Campeonato de Marruecos de Baloncesto

Africa y Benoliel triunfaron fuera

La segunda jornada de este interesante campeonato de baloncesto arrojó estos resultados: Riffien, 31; F. J. Larache, 21; As Tánger, 22; Africa Ceuti, 33.

Atlético, 34; Benoliel, 37.

Clasificación actual del torneo:

Equipos	J.	G.	P.	F.	C.	P.
Africa	2	2	0	65	39	4
Riffien	2	2	0	66	50	4
Larache	2	1	1	45	45	3
Benoliel	2	1	1	54	66	3
At. Tetuán	2	0	2	63	72	2
As	2	0	2	36	57	2

Como habíamos pronosticado, Africa y Benoliel triunfaron en sus desplazamientos. mientras Riffien no se dejaba sorprender en su terreno. Nuestro equipo han iniciado la competición de forma brillante, pudiéndose esperar que consigan para nuestra ciudad el campeonato.

Primera Regional

Al vencer en Alcazar, el Africa Ceuti, se situa lider

Resultados de los encuentros del Campeonato de Marruecos en su primera categoría: Alcazar, 0; Africa Ceuti, 3; Tetuán, 0; Sevillana, 3; Jadú, 7; Tánger Fez, 2; Alcazaba, 1; Río Martín, 1; Tangerina, 2; I. Riffien, 1; Hacho, 5; Lixus, 3.

El brillante triunfo africanista en Alcazar lleva a los ceutíes al primer lugar de la clasificación, empatados en puntuación con la Tangerina y el Alcazar. Como se esperaba, tampoco Río Martín y Sevillana perdieron el tiempo en sus salidas.

La clasificación actual del torneo es la siguiente:

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Africa	8	6	0	2	29	16	12
Tangerina	9	6	0	3	23	14	12
Alcazar	9	5	2	2	20	17	12
Sevillana	9	5	1	3	20	15	11
Jadú	8	3	4	1	19	10	10
Hacho	8	4	2	2	24	17	10
R. Martín	8	3	3	2	17	17	9
Riffien	9	3	2	4	23	23	8
Lixus	8	3	1	4	21	32	7
Alcazaba	8	2	2	4	17	18	6
T. Fez	9	1	1	7	15	30	3
Tetuán	9	1	0	8	16	39	2

En Alcazar, el Africa Ceuti se impuso por mejor juego, marcando un gol en el primer

El Algeciras vence al España de Tánger por 1 a 0

Por la mínima diferencia el Algeciras ganó al España de Tánger en un partido cuyos 90 minutos sirvieron para poner a prueba los nervios de toda una afición, que no tuvo respiro hasta que el señor Cabrera, árbitro del encuentro dió descanso al pito, por cierto muy merecido porque hay que ver el «pitoreo» que nos brindó el señor Cabrera hasta el punto que, hubo momento en que fueron tantas las pitadas, que la última de ellas parecía el eco de las anteriores dando la sensación de oír un original concierto. Como el encuentro se desarrolló dentro de la mayor corrección y deportividad el arbitraje fué sencillamente, fácil, aunque con demasiada música de fondo.

La incertidumbre del resultado final, infuyó en el interés del partido, que fué corriente y vulgar. El gol no llegó hasta los 35 minutos de la primera parte y fué conseguido en una jugada genial de Pilín, quien con el coraje y amor propio que le caracteriza, recogiendo un pase adelantado de Acedo se escapó hacia la portería y driblando a la defensa anuló con picardía al portero visitante e incrustó el balón en las mallas de un tirador y colocado. Finaliza la pri-

mera parte con buenas jugadas, del Algeciras, estimulado el equipo, por este gol que sería el único del encuentro.

La segunda parte se desliza sin pena ni gloria destacando sobre todos la magnífica actuación de Barranco, interior local, que dió un curso de buen juego apesar de que no consiguió marcar e hizo méritos para ello, tirando a puerta varios potentes disparos con viso de gol, que fueron anulados por el canchero visitante, en buena tarde de aciertos. También Ceballos se lució con magnifico estilo y seguridad evitando no solamente el empate, sino el que se hubiese perdido el partido, ya que la delantera tangerina se mostró muy peligrosa y su conjunto muy recuperado desde la última vez que lo hemos visto jugar por estas tierras.

La reaparición de Acedo como delantero centro fué un verdadero fracaso, y creemos hubiera sido un acierto si en un principio se hubiese hecho el cambio con Barranco en vez de hacerlo finalizando el encuentro. Mata descolgó en la defensa y Barranco Pilín y Padrones en la delantera. Los medios volantes actuaron como los discos idem. Aún no los hemos vistos.

MIRADOR DE LA JORNADA

PRIMERA DIVISION

Viajaba eufórico el Sevilla. Su magnifico triunfo del domingo anterior en Coruña, unido a la floja campaña que viene realizando el conjunto azulgrana, hacían que los aficionados le concedieran un margen de confianza en su visita a Las Cortes. Caldeaban además el ambiente catalán unas declaraciones del entrenador del Barcelona referentes a la actuación de Szgedi, la estrella húngara, compañero de Kubala. Y todo redundó en perjuicio del Sevilla, que sufrió un rotundo descalabro. No le sirvió ni el ir delante en el gol de salida de Araujo.

La sorpresa viajó esta vez de incógnito e hizo una doble aparición —en Zorrilla y San Mamés—, derrumbando ilusiones quinielistas. En Valladolid, salió el Valencia a defenderse en un férreo marcaje. Y así transcurrió un primer tiempo de dominio abrumador del Valladolid, marcando los valencianos en las postrimerias de este tiempo su gol en una escapada de su interior Romero. Pero lo curioso fué la segunda mitad, en que el Valencia no continuó en el mismo plan defensivo sino que atacó peligrosamente en un magnifico esfuerzo que arrinconó al Valladolid. Destacó, como siempre, el rubio Puchades. En San Mamés, en una desafortunada tarde del Atlético y de Jiménez Molina, que dirigió el encuentro, el Coruña hizo un buen fútbol defensivo y consiguió un valioso punto que en-

jugó en parte aquellos dos que el Sevilla se llevó en la tarde aciaga del domingo anterior.

El Sardinero registró lleno completo. El Madrid es un equipo que siempre lleva público. Esta vez llevó también agua. Una tromba se desencadenó sobre el campo y sobre aquella laguna se jugó el partido, en el que se distribuyó bastante «deña». Por fin, un penalty acuático dió la victoria al equipo de casa.

Balaidos, en una buena tarde céltica contempló la derrota del «gallito» donostiarrá, que no dió esa sensación de equipo puntero que se le atribuye a la vista de sus anteriores actuaciones.

Lérida y Murcia sostuvieron una dramática lucha que a última hora tuvo color local, gracias a Del Toro, ese delantero centro canario que ha desplazado a Calsita.

Málaga y Atlético madrileño despacharon con facilidad a sus enemigos, Español y Alcoyano.

SEGUNDA DIVISION

(Grupo Norte).—La lucha bilateral Gijón-Zaragoza, se mantiene en todo su ardor. Ambos han obtenido victorias claras en sus desplazamientos a Pamplona y Badalona. El Grupo sólo conserva ya el interés de cuál de los dos equipos ascenderá automáticamente, pues cada vez es mayor la distancia que los separa de sus seguidores. También hubo otra victoria a «domicilio». Fué obtenida por el resurgido Baracaldo a costa de un Lucense, harto irregular. Destaguemos también ese empate a cero del Numancia en Ferrol, que acredita el éxito de una táctica de marcaje.

(Grupo Centro-Sur).—La igualdad de fuerzas de este Grupo se traduce cada jornada en el marcador, del que huyen las sorpresas. Este domingo sólo ha habido la clara y rotunda victoria del Córdoba en el campo rival de Las Palmas, ante el antiguo «leader», que atraviesa un momento de desmoralización que puede serle fatal. Aún se continúan achacando las derrotas al partido de Ceuta, que plagó —según dicen— de lesionados el equipo. ¿Hasta cuándo, señores del gofio millo? El Salamanca fué el otro equipo que volvió triunfador de su desplazamiento a Madrid, donde arrancó un punto a un Plus Ultra que no acaba de cuajar. Los demás partidos dan victorias locales, confirmando la igualdad de fuerzas que destacamos.

El Ceuta se deshizo del Cartagena en un partido soso y aburrido que tuvo el epílogo trágico del penalty regalado por el Sr. Caballero a los cartageneros y que puso el partido bastante feo.

TERCERA DIVISION

A destacar solamente la victoria del Hilturgi en Tetuán, sacándose así la espina del empate del domingo anterior ante el Recreativo granadino. Este, por su parte, se dejó ante el San Fernando el punto que trajo de San Eufasio. Y todos contentos. Pobre la victoria jiennense ante el Uirera y excesiva la del Mogreb sobre el Atlético malagueño. El Algeciras, en un emocionante partido, logró vencer a la U. D. E. de Tánger, que mejora cada domingo.

Y como resumen de la jornada, que el tiempo jugó la mala pasada a las taquillas de muchos equipos, diluviando en todo el norte de España. Y por aquí, ni hablar.

A PLAZOS CON CERTIFICADO DE GARANTIA
 PIDA CATALOGO ILUSTRADO GRATIS
RELOJES ROTVAL APART. 678 MADRID

Mañana inicia el diario una vibrante campaña contra las falsas manifestaciones de la U. D. Las Palmas acerca del partido en Ceuta, recogiendo la enérgica actitud de nuestras autoridades y directiva del equipo.

tiempo y dos más recién comenzada la segunda parte. En las filas africanistas faltaron tres o cuatro titulares, pese a ello, fué siempre superior a su contrario. En Tánger, el Imperio no mereció perder. A los 5 minutos se lesionó su interior izquierda. Buena labor de sus medios volantes y defensas. Canario marcó el único gol ceuti. La falta de entusiasmo en el Hacho privó a éste de un resultado mucho mejor ante el Atlético Lixus.—G.

JUNTA de OBRAS del PUERTO de CEUTA

SUSCRIPCION PUBLICA de 15.000.000 de pesetas en obligaciones 5 por ciento.

Tercera serie autorizada por Ley de 17 de Julio de 1946 y Orden Ministerial de Obras Públicas del 6 de octubre de 1950

La Junta de Obras del Puerto de Ceuta efectuará el día 6 de diciembre de 1950, la suscripción pública de

30.000 OBLIGACIONES 5 POR 100

de 500 pesetas nominales, amortizables en el plazo máximo de cincuenta años, con cupones semestrales pagaderos en 30 de junio y 31 de diciembre.

Estos títulos tienen la consideración de efectos públicos, y son admisibles para su cotización en las Bolsas Oficiales de Comercio. Se admitirán por su valor nominal en las fianzas de contratos de Obras Públicas y concesiones otorgadas, y también para la inversión de las reservas obligatorias, incluyéndose en la Lista Oficial de valores destinados para inversión de reservas legales de Compañías de Seguros.

El pago de anualidades de amortización e intereses, estará garantizado en la siguiente forma:

- Subvención del Estado.
- Todos los ingresos que por arbitrios y otros conceptos perciba la Junta, con arreglo al artículo noveno de la Ley de 7 de Julio de 1.911.
- Los bienes inmuebles de la Corporación, edificios, terrenos ganados al mar y resultantes por virtud de las Obras.
- Los bienes y derechos que en todo tiempo pertenezcan a la Junta.

La suscripción se realizará el día 6 de diciembre de 1950 en

BANCO HISPANO AMERICANO y BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

pudiendo hacerse pedidos en las Sucursales y Agencias de dichos Bancos y considerándose cerrada al cubrirse el importe de la emisión.

El tipo de suscripción será el de

85 por ciento, libre de gastos para el suscriptor llevando unidos los títulos el cupón vencimiento 31 de diciembre.

TEATRO CAPITOL

(Instalado en la Plaza de los Reyes)

HOY MARTES, cambio de programa en el grandioso espectáculo que presenta

“REVOLTIJO ESPAÑOL”

con las máximas figuras: El gran cancionero

GITANO BLANCO

y la formidable estrella de la cancién.

CARMEN DE CASTILLA

y 24 grandes atracciones, 24

Funciones: 7 30 de la tarde y 10 30 de la noche.

La taquilla estará abierta desde las 12 a 2 y desde las 4 en adelante.

PRECIOS: Preferencia 6.00 pesetas. General: 4.00 pesetas.

Ha fichado por el «Europa», de Gibraltar

ESTA MUY CONTENTO Y PIENSA HACERSE PREPARADOR

(ALGECIRAS. - De nuestro corresponsal deportivo)

En el muelle algecireño, a la hora en que el movimiento de viajeros da a nuestro puerto aspecto verdaderamente internacional y cosmopolita, vimos a nuestro paisano y gran jugador Andrés Mateo.

Se dirigía a adquirir billete para trasladarse a Gibraltar. Mientras el barco esperaba la hora de salida comentamos las incidencias del tráfico de gente que vá. Luego, preguntamos:

—¿A qué vas a Gibraltar?
—A jugar
—¿Cómo?
—Pues a jugar al fútbol. ¿Es que no sabe que he fichado por el «Europa», de Gibraltar

—¿Francamente Andrés, desconocía este extremo.
—Sí; va llevo jugando dos partidos y los dos encuentros los hemos ganados. Uno con el «Príncipe Of Wales» y otro con el equipo militar de la R. A. F.

—¿Y estás contento allí?
—Bastante y satisfecho. Lo principal es que la afición lo está conmigo y francamente estoy dando un buen rendimiento.

—¿Y como fué el fichar?
—Debido a las condiciones en que actualmente me encontraba de no poder hacerlo en un equipo nacional, vinieron unos amigos de Gibraltar, me hablaron del asunto, me agradó y firmé mi compromiso por una temporada.

—¿Y donde entrenas?
—Aquí en Algeciras en el campo del titular. Allí enfrente no voy más que los días de partido. Por cierto me encuentro en unas condiciones físicas estupendas; he ganado de peso al extremo que me veo precisado a intensificar un poco los entrenamientos.

—Con respecto a condiciones económicas ¿qué tal?
—Económicamente bien; moralmente mucho más todavía pues como dije antes la afición allí me trata muy bien me consideran en lo justo y la Prensa me elogia grandemente. Sin ir más lejos en el último partido me destacan en grandes titulares como la figura del encuentro.

Andrés muestra recorte de un periódico calpense que se deshace en elogios para nuestro jugador internacional.

—¿Piensa seguir el año que viene jugando en Gibraltar?
—Si las cosas siguen como hasta ahora, es decir si no cambian conforme a mis deseos y mis planes desde luego que sí.

—Eso es planes que te refieres, ¿son quizá tu idea de hacer te preparador de fútbol?
—A esos y a... otros.

—¿Hay algunos jugadores más españoles en tu equipo?
—Paquillo como guardameta y Lecnito que lo tenemos de entrenador. Aparte hay otros jugadores de este Campo que también militan en equipos de allí.

—Entonces por lo que veo el asunto del Ceuta...
—Está liquidado. Siento por lo que a mí atañe, lo ocurrido y francamente hablar de esto y recordarlo me molesta. Lo que si deseo es enviar un saludo por medio de las columnas de «EL FARO» a aquella afición y un abrazo a tan buenos amigos como allí dije.

No hablamos más. La estridente sirena del vaporcito dió la última señal para la salida. Desde la borda la voz de un marinero grita:

—Venga Andrés, que quitamos la plancha...

J. RIVERA

Grupo de Fuerzas Regulares de Infantería de Ceuta número 3

Necesitando adquirir este Grupo las prendas reseñadas a continuación, se anuncia por medio de la presente para que los constructores que deseen tomar parte en este concurso, presenten modelos y proposiciones en sobre cerrado y lacrado, dirigido al Sr. Teniente Coronel Mayor del mismo, quedando cerrado este concurso a las doce horas del próximo día 30 del mes de diciembre.

LONETA PARA CONFECION DE TRAJES, PARA SEÑORES JEFES, OFICIALES Y SUBOFICIALES, COLOR GARBANZO, metros 3,000

VESTUARIO DE TROPA

Calcetines pares	2,000
Calzoncillos	1,000
Camisas color garbanzo	2,500
Fajas verdes	1,050
Guerreras color garbanzo	2,000
Gorros	1,000
Monos azules	75
Pantalones europeos color garbanzo	500
Pantalones moros color garbanzo	560
Pañuelos	2,000
Vendas pares, color kaki verdes	3,000
Morales costado color kaki	110
Platos de aluminio	850
EQUIPO PARA GANADO	
Mantas muleras	107
Morrales para pienso	251
Bruzas	111
Almohazas	38

Doctor José Navarro Martínez
MEDICO PUERICULTOR TITULADO
Enfermedades de los niños y Puericultura
RAYOS X
General Yagüe, 12, 1.º
teléfono 790
Consulta de 6 a 8
CEUTA

Doctor Enrique Ostalé
Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Ntra. Sra. del Pilar
CIRUGIA GENERAL
CONSULTA DE 1 A 3
Falange Española, 11.
Teléfono, 5-1-9

II DIVISION EL SEGUNDO GRUPO AL DETALLE

NUEVO REVES DE LAS PALMAS

RESULTADOS	ALINEACIONES	GOLEADORES (al minuto)	RESEÑA BREVE	DESTACADOS
Hércules, 4 Mestalla, 1	HERCULES: Seva; Oiver, Escudero Losco; Torres, Gaibis; Bonmati, Ernesto, Lolo, Hernández y Giral-dos.—MESTALLA: García; Ibañez II, Dominguez, Sánchez; Mir II, Cabañas; Salvador, Ruiz, Sócrates, Ibañez I y Barraquer.	33' Lolo (H), 66' Giral-dos (H), 68' Ernesto (H), 88' Barraquer (M) 89, Giraldes (H)	Juego de poca calidad. Lo más sa-liente del encuentro fué el portero local Seva, Paró un penaltí que im-pidió el empate y animó a su equi-po a lograr el triunfo.	Seva, Lasco, Escudero y Lolo por el Hércules. Sánchez y Sócrates por Mestalla.
Albacete, 3 A Tetuán, 1	ALBACETE: Sanchez; Ambrosio, Nicanor, Esteve; Va-lentin, Lezam; Fayos Urrea, Abilio, Ibañez y Porro.—TETUAN: Pachón; Castillo, Humanes, Cabello; Ma-tito, Sevilla; Antoñito, Solano Manolin, Seisdedos y Maucheño.	30' Solano (T), 44' Urrea (A), 73, Abilio (A), 84' Urrea (A).	Partido accidentado. Resultó lesiona-do el árbitro en una caída, siendo sustituido por un juez de línea. Al Atlético le fueron anuados 2 goles.	Pachón y la delantera lo mejor del Atlético. Por los locales, Urrea.
Las Palmas, 1 Córdoba, 3	LAS PALMAS: Montes; Beltrán, Juanono, Yayo; Villar, Vieira; Padrón, Manolin, Polo, Jorge y Barto o.—CORDOBA: Paquillo (Lucas); Elias, Rodriguez, Ni-colas; Núñez Moreno; Arteaga, Muñoz, Jorge, Uncilla y Japón.	52' Japón (C); 53' Ja-pón (C), 70' Jorge (L. P); 85' Jorge (C).	Los ataques locales fueron bien anu-lados en el primer tiempo, impo-niéndose luego el Córdoba. Los dos equipos emp earouse con entusias-mo.	Paquillo y Jorge por el Córdoba. Por Las Pal-mas, Juanono.
Levante, 2 Granada, 0	LEVANTE: Tur; Dolz, Navarro, Lshuerta; Carrión, Grande; Corberan, Morera, Mundo, Balguer, Piza.—GRANADA: Martín; Toñin Mendez, Mompean; Ve-cino, Sosa; Callejo, Cesa, Chaves, Mas y Santacreu.	40' Morera (L), 48' Ca-rrion (L).	La superioridad local no se tradujo en el marcador. El fuerte viento deslució el juego.	Tur, Dolz y Carrión por el Levante. Martín, Mendez, Mompean y Sosa, por el cuadro andaluz.
Melilla, 3 B. Linense, 1	MELILLA: Serer; Valle, Errazquin, Muñoz; Casado, Llo-pis; Huguet, Mambiona, Martín, Barce ó y Moreno.—B. LINENSE: Oreja; Beiro, Hinojosa, Gallardo; Vir-gili, M. Jimeno; Vivet, Uceda, Julian, Gallardo II y Ayala.	13' Valle (M), 20' Martí-p (M), 30' Martín (M); 46' Uceda (B L).	El Melilla j gó un gran primer tiempo y se aseguró el partido. Luego dió el bajón, presionando la Balona, aunque sin resultado práctico,	Serer, Errazquin; Casa-do, Mambiona y Mar-tín, por el Melilla, Ore-ja, Hinojosa y extre-mos, por la Balompé-dica.
P. Ultra, 2 Salamanca, 2	P. ULTRA: Adauto; Jaro, Aranda, Ramos; Zarraga, Vi-llanueva; Rafa, José Luis, Pachichu, Ricardo y Pueyo.—SALAMANCA: Larrarte; Párraga, Quito, Tomas; Herrero, Gutierrez; Nano, Gil, Loren, Encinas. Urre.	19 Lorea (S) 25' Loren (S), 7' Luis (P U); 40' Pachichu (P U).	El Salamanca pudo ganar este en-cuentro dado el mal partido de su rival, al que dos oportunidades re-portarosa un precioso punto.	Por el Salamanca, todos. Por el Plus Ultra, nadie.

ANTENA DE MADRID

Los «estrenistas», tuvieron el miércoles último un «plato fuerte» con el estreno de la nueva producción de don José María Pemán «Doña Todavía».

Aquí se había lamentado que el Teatro languidecía por falta de «clima pasional». Más claro: se añoraban los «pateos» de antaño, aquel trepidar de conteras de bastones y tacones de dura suela al chocar con el pavimento, que era como un movimiento sísmico que hacía retremblar los cimientos del coliseo.

El «pateo» vuelve a reproducirse en el rito «estrenista». Después del originado por Dali tenemos la ruidosa controversia de los espectadores que colmaban la sala del «Lope de Vega».

La culpa puede haber sido de ciertos rumores que antes del estreno de esta comedia se habían insinuado en los corrillos teatrales. Se había dicho que «Doña Todavía» era una obra de alusiones de actualidad muy intencionadas.

¿Pemán había trazado una crónica política teatralizada? No hay nada de eso. Se trata simplemente de una comedia reiterativa, de ambiente provinciano, con tipos desvaídos y una anécdota poco afortunada. Hay algunas frases con propensión satírica, pero nada demoledoras ni trascendentales. Lo peor es que la comedia resulta pesada y cargante. Las baterías de la «claque» entraron en acción para acallar el fuego graneado de los «reventadores». Esto, digase lo que se quiera, resulta divertido. Una obra acogida con calor de pasión y de controversia tiene ya mucho ahorrado en el presupuesto publicitario. Desde este punto de vista, Tina Gasco y Fernando Granada que han montado la comedia de Pemán con el máximo lujo, pueden sentirse satisfechos.

Madrid es uno de los primeros puertos aéreos de Europa. Al aeródromo de Barajas llegan todos los días poderosas aeronaves que traen viajeros de todas las latitudes del globo.

La intensa circulación aérea del cielo de Madrid tiene también sus problemas que ahora están siendo estudiados por los técnicos de la I. A. T. A. encargados de controlar el tráfico de la aviación civil.

Se está examinando el trazado de pasillos aéreos, el alcance de radiofaros y su balizamiento.

En nuestra nación hay dos consules o radiofaros de una enorme potencia, de los cinco que existen en el mundo. Están instalados, uno en Sevilla y el otro en Lugo. Los haces de sus luces alcanzan distancias superiores a cuatro mil kilómetros. Estos radiofaros son los más poderosos auxiliares de la navegación aérea. El aumento constante del tráfico en el cielo puede motivar el choque de aeronaves que coinciden sobre los pasillos aéreos y vuelan a la misma altura. Y esto es lo que se trata de evitar estableciendo una serie de regulaciones que son del mayor interés para el porvenir de la Aviación civil.

Como ustedes ven no es solo en la Gran Vía y la calle de Alcalá donde existen problemas circulatorios. También en el cielo de Madrid necesitan ordenar su tráfico. Claro que todavía no se ha inventado el «guardia de la porra aérea» ni el talonario de multas para los aerotaxis, pero todo se andará...

En Madrid, hay algunos políglotas que se pueden permitir el lujo de traducir el ruso. El otro día publicó el diario «A B C» una foto de su primera plana en la que se ve a unos oficiales norteamericanos enseñando el manejo de unos fusiles ametralladoras a soldados alemanes. La fotografía recogía también unos letreros escritos en rusos pintados en la pared de los barracones. Muy pocos lectores entendieron lo que tales letreros decían. Pero esos pocos madrileños que entienden el ruso se han encargado de descubrirnoslo con regocijo general. Los letreros decían ni más ni menos: «AQUI SE PROHIBE O...»

VALENTIN BLEYE

Dr. F. Hoyos Alonso
Médico-Puericultor Titulado y Diplomado
Enfermedades de los niños y Puericultura.
RAYOS X

A. Primo de Rivera, 5
Teléfono 493

CONSULTA
de 5 a 7

«OLOROSO», «SOLERA» Y «MOSCATEL»

ALMINA

Tres marcas acreditadas de la firma
COSIO, de Chiclana de la frontera

SI QUIERES APRENDER A AHORRAR, EDUCA TU VOLUNTAD

Urbanización, Urbanismo, Urbanidad

Este título no es nuestro. Lo hemos leído en algún sitio relacionado con Madrid, pero viene como anillo al dedo aplicado a Ceuta.

El artículo que nos sugiere esta idea, da normas precisas y orientaciones para la creación del «Gran Madrid» que está en marcha y donde se asegura existen muchos defectos y fallos, tanto de orden ético como material. Aunque ello nos sirva de consuelo en Ceuta, no nos redime de nuestra inaplazable obligación de trabajar por una Ceuta mejor desde el punto de vista urbano.

El antiguo adagio de que «lo mejor es enemigo de lo bueno» fracasó hace tiempo, como aquello de que «el buen paño en el arca se vende», y como tantas viejas ideas por fortuna extinguidas y que tan mala herencia nos dejaron. Hay que mirar hacia adelante, con noble ambición, y Ceuta, ciudad privilegiada por tantas circunstancias archisabidas debe aspirar a superarse, o en-

grandecerse, a convertirse en gran ciudad, pues tal es su destino y el mandato de su Historia.

Ceuta tiene planteado un importante problema urbano, no tan fácil ni rápido de resolver. Numerosas calles y callejuelas y hasta algunas vías céntricas dejan mucho que desear en cuanto a su pavimentación; acéras, cierre de solares, aspecto de las fachadas, etc., sin mencionar sus desniveles naturales y trazados caprichosos, que desaparecen, sin duda, por estar incluidos en el famoso proyecto de ordenación urbana que orientó Muguruza.

Pero todo no se reduce a eso. En toda población bien urbanizada, o sin urbanizar—por causas de fuerza mayor, como aquí sucede—debe prestarse atención al aspecto de las calles y fachadas, evitándose la acumulación de basuras, escombros, desconchones en las parades, etc., en cuya tarea cabe gran responsabilidad al propio vecindario, así como en

la conservación de luces públicas, planchas metálicas de desagüe, respeto a los árboles y otros múltiples detalles que comprenden el urbanismo.

Pero aún hay más, algo que igualmente incumbe al público, a cada uno de los habitantes de Ceuta: la corrección personal, lo que se llama la educación ciudadana, la urbanidad. En la calle, en los espectáculos, en los coches de viajeros; (es inadmisible la presencia de esos grupos de chiquillos persiguiendo a los extranjeros que llegan en algún barco, reclamándoles una moneda), en tantos aspectos como nos ofrece la vida diaria de una ciudad. La urbanidad va estrechamente relacionada con el urbanismo y la urbanización.

Y no es solo por el «que dirán» los turistas y forasteros que nos visiten, que, indudablemente, han de aumentar; sino por nosotros mismos y, sobre todo, por Ceuta, por el nombre de Ceuta—R.

Los problemas de Ceuta y su solución

(Viene de la tercera).

firmaba un anteproyecto y el número de metros cúbicos que según él había, era de 7.000 o sea la dotación para 35.000 habitantes.

Se firma el proyecto y entonces resulta que al comienzo de él dice que en Benzú hay 64 litros por segundo, pero al final de este proyecto se hacen los cálculos a razón de 45 litros, con lo que queda reducida la cantidad a 5.000 m3. diarios o sea lo correspondiente a una población de 25.000 habitantes y temo que un nuevo estudio, tal vez nos lleve a la conclusión de no tener los manantiales para un vaso de agua. ¿Por qué estas diferencias?

En el anteproyecto como se ha dicho en junio de 1949, se estudia la capacidad de las cuencas de Benzú, Arroyo de las Bombas y Fedinak, y se dice contar entre las tres con un caudal de 19.500 m3. o sea una dotación para 100.000 habitantes, más después en el proyecto resulta que este caudal queda reducido a 19.000 m3. ¿Por qué esto?

En el proyecto se estudia independientemente la captación de las tres cuencas antes

dichas, más las del Rio Negro y se señala un valor a cada una de estas, pero después al hacer el estudio final se agrupan en dos. Una que comprende Benzú, Negro, Fedinak y Bombas equivalente a 31.000 m3. diarios, con un total de 72.468.927'37 Pts. más 1.00.000 Pts. por ocupación de terrenos e indemnizaciones, y 8.682.232'20 Pts. por instalaciones de la Empresa actual, incorporadas al proyecto, o sea un total de 82.151.159'57 Pts. y el otro proyecto que importa 39.657.746'31 Pts. más 500.000'00 Pts. por ocupación de terrenos e indemnización y los 8.682.232'20 Pts. en que se ha valorado la instalación de la Empresa actual, lo que da un total de pesetas 48.839.978'51.

Las cifras consignadas, no son en realidad del coste de la obra, por varias razones que vamos a exponer:

1.º—Porque en este valor incluye el de 8.682.232'20 Pts. por la valoración de la actual Empresa que ésta no admite.

2.º—Porque este presupuesto se halla formulado antes de dictarse la disposición de aumento del 25 por ciento de jornales.

3.º—Porque existen diversas partidas imposibles de admitir como el del 1.000.000 Pts. o 500.000 Pts. de indemnizaciones, ocupación de terrenos, etc., según más adelante expondremos.

4.º—Porque en el segundo de los proyectos que especifica la colocación del depósito de cola, se olvida después en la valoración al ponerlo.

Por estas razones, se puede afirmar que el primero de los proyectos llegará a los pesetas 100.000.000'00 y el segun-

do se aproximará a los 60.000.000'00 Pts.

La primera pregunta es, la de si tiene Ceuta capacidad económica para una obra como ésta. Creemos que no, y en cuanto a la forma de lograr este importe, estudiaremos también más adelante las posibilidades.

Los cálculos económicos que se establecen para uno y otro proyecto, son verdaderamente descabellados y como las cifras y la lógica no engañan, vamos a estudiar a través de ellas estos cálculos económicos.

Se calcula el m3. de agua a 2'50 Pts. con un consumo mínimo de 6 m3. y de aquí baja hasta 2'00 Ptas. para 30 m3. con lo que resulta que el elemento trabajador, el obrero, será el más recargado y partiendo de este principio, se hace el siguiente cálculo.

TECNICO AVICOLA

será Vd. fácilmente por correo. Industria de seguro

RENDIMIENTO

Solicite detalles y folleto a:

Cursos de capacitación Avícola

Apartado de correos núm 11.

ANDUJAR.



EL FRASCO QUE LE AHORRARA DINERO

ALGECIRAS

SESION MUNICIPAL

El sábado se reunió el Pleno municipal bajo la presidencia del alcalde, don Angel Silva Cernuda.

Por el señor interventor accidental, es leída la Memoria-dictamen emitida por la Comisión municipal de Hacienda, en la que se recogen los rasgos más salientes que se han tenido en

cuenta para la confección del proyecto de presupuesto para 1951. Fué aprobado por unanimidad y mediante votación ordinaria, importando el mismo la cantidad de 7.741.613,46.

El presupuesto ha quedado confeccionado en la forma que sigue:

INGRESO

Capítulo 1	Rentas	23 422.60
« 2	Aprovechamiento de bienes	383 473.36
« 3	Subvenciones	25 000.00
« 5	Eventuales y extraordinarios	98 000.00
« 6	Arbitrios con fines no fiscales	2.000.00
« 7	Contribuciones especiales	15 000.00
« 8	Derechos y tasas	4 933 000.00
« 9	Cuotas, recargos y participaciones	1.500.700.00
« 10	Imposición municipal	707 500.00
« 11	Multas	41 450.00
« 14	Agrupación forzosa del Municipio	12.067.12
Suman los ingresos		7.741.613,46

GASTOS

Capítulo 1	Obligaciones generales	2 109.253.22
« 2	Representación municipal	134 663.20
« 3	Vigilancia y seguridad	557.175.00
« 4	Policia Urbana y Rural	519 022.00
« 5	Recaudación	494.333.50
« 6	Personal y material de oficinas	619 632.50
« 7	Salubridad e Higiene	329.590.00
« 8	Beneficencia	333 217.45
« 9	Asistencia Social	336 710.43
« 10	Instrucción Pública	244 702.44
« 11	Obras Públicas	1.146 761.50
« 12	Montes	34 352.02
« 13	Fomento intereses comunales	340.500.00
« 17	Agrupación forzosa Municipio	36.500.00
« 18	Imprevistos	5 000.00
Suman los gastos		7 741 613,43

Datos más significativos del nuevo presupuesto son el haberse consignado 100 000,00 pesetas para la construcción de viviendas trabaratas y establecer para la reparación general de edificios como la construcción, 300 000 pesetas. En la consignación general de «calles» se han fijado 4.500.000 pesetas, cantidad suficiente para proseguir la labor de nuevas pavimentaciones al ritmo que actualmente se viene desarrollando. Finalmente se ha consignado la suma conveniente para el pago de haberes a cinco nuevos guardias municipales, que se proyectan añadir a la plantilla general, teniendo en cuenta el aumento progresivo de la población.

Se da cuenta por Secretaría de expediente instruido para reforma de pavimentación de las calles: Montero Rios, Cristo, Jo-Santacana, Bailén, Juan Morrison (Trama Ventura Morri a Montero Rios) y Tte. Serra, con modificación del régimen de contribuciones especiales, que se aprueba en su totalidad, reiterando Sr. Bonany que se confeccione proyecto de pavimentación de la calle Juan Morrison en toda su extensión.

Seguidamente se da cuenta por Secretaría de la propuesta que dirige el señor alcalde al Excmo. Ayuntamiento, para la contratación de préstamo con el Banco de Crédito Local de España, por importe de tres millones de pesetas para llevar a cabo la urbanización de las calles A, F, G y de las proyectadas en el plan de ensanche, es decir, la Zona Este, lindante con el Parque María Cristina. En dicha cantidad están incluidos el importe total de adquisición del cortijo «El Alvario» y el de obras a realizar. Caso de que se llegue a un acuerdo con el Banco de Crédito establecería con dicha entidad una cuenta de Tesorería por el importe mencionado, del que podría disponer el Ayuntamiento mediante certificaciones de obras ejecutadas exclusivamente en la zona proyectada y con la fiscalización de aquellas por el Banco de Crédito a su representante legal. Esta cuenta se cancelaría con el producto de venta de parcelas en la zona urbanizada mediante el procedimiento administrativo de subasta pública, intervenida también por el Banco, que ingresaría totalmente estas cantidades

en dicha cuenta y al término de diez años, caso improbable de que ésta no estuviera saldada, se consolidaría la deuda con el Banco, mediante un empréstito por la diferencia, ante el Banco de Crédito Local tiene que aceptar el proyecto de la zona a urbanizar y aprobar el estudio económico de la operación.

Queda aprobada la propuesta y se acuerda facultar al señor alcalde para llevar a cabo las gestiones pertinentes y a la Comisión Municipal Permanente para adoptar aquellos acuerdos de mero trámite que conduzcan al logro del fin indicado.

Seguidamente se reúne el Pleno en sesión extraordinaria para acordar por unanimidad y mediante votación ordinaria, la destitución de conformidad con la providencia dictada por el señor juez instructor, del fiel recaudador de la Administración de Rentas Municipales, Diego Chamorro Lupión, por considerarlo incurso en las faltas muy graves señaladas en la citada provincia además de ser reincidente.

Sabemos que...

70 millones de pesetas importó en un año el valor de la pesca capturada y desembarcada en el Puerto de Algeciras y que doscientos pasajeros y nueve mil automóviles y camiones pasaron por nuestros muelles en igual periodo de tiempo.

Muy pronto será inaugurada la nueva línea de vapores que hará la ruta Algeciras-La Línea y viceversa.

En la primera decena de este mes se celebrará en Jerez de la Frontera la Tercera reunión de Jefes locales del Movimiento de la provincia de Cádiz.

En dicha reunión ha sido designado nuestro alcalde y jefe local del Movimiento, ponente del tema «Revisión de las conclusiones de la Segunda reunión de jefes locales celebrada en Algeciras en 1949.» Replanteamiento de aquellas que no han surtido efectos prácticos.

A principios del próximo año será anunciada la subasta para las obras de construcción de la nueva Prisión del Partido, cuyo proyecto y presupuesto está ya terminado y pendientes de su aprobación definitiva.

Ignoramos sin embargo

Cuando se verá concurrido el Cuerno Parqué de María Cristina al que las autoridades dedican el mayor celo y cuidado para descanso y distracción de chicos y grandes

Por qué no se le da vista al mar a la Plaza del Generalísimo Franco, corazón de nuestra ciudad, haciendo desaparecer los tristes y antiestéticos edificios que lo impiden y al propio tiempo las inmundicias que se archivan en el Murillo.

Día cristino en Ceuta

El domingo celebraron en Ceuta un DIA CRISTINO los antiguos Alumnos de María Cristina, huérfanos de Infantería. A las once y cuarto se dijo una misa solemne en la iglesia de Ntra Sra. de Africa, con la intervención de una orquesta del Conservatorio. En los jardines del Grupo de Regulares de Ceuta se celebró una comida íntima presidida por el coronel Galea del Grupo de Regulares de Arcila, a la que asistió como invitado el coronel Civantos.

A los postres hizo uso de la palabra el coronel Galea quien hizo presente la simpatía con que el comandante general accidental, general Lambea veía los fines de la Asociación especialmente en el deseo de cooperar con el Estado en la obra de protección a los huérfanos militares.

Dr. Juan Martínez Higuera

Director por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

PIEL, VENEREO Y SIFILIS

AGUSTINA DE ARAGON, 2; PISO SEGUNDO, TELEFONO 7-0-5

CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9.

QUE TUS NAVIDADES FELICES NO SE ENTURBIEN CON EL REMORDIMIENTO DE NO HABER TENIDO PARA CON EL POBRE NECESITADO LA CARIDAD QUE SE TE PIDIO.

COLOR DE LA JORNADA

Como en Fusán

Lamentamos encabezar la crónica de hoy, con un nombre de ciudad tan poco grato. Pero no hay más remedio. Entonces se aludió a las bases. Aludimos nosotros: Porque con su definidor Jomini y su antecesor Bulow, deducimos que las bases son, pese a todas las audacias e improvisaciones, punto de victoria. Bien es verdad que Lloyd había abordado este tema en sus «líneas de operaciones». Pero faltaba, logística y estratégicamente, la denominación castrense, la definición concreta de su alcance. Primero Bulow y más tarde Jomini, la incorporaron en extensión, situación, eventualidad y carácter secundario. Porque todos estos problemas se plantean en las «bases de operaciones». Y cuando no se resuelven en su integridad esos fundamentales problemas de una guerra, y en la guerra, puede ocurrir, lógicamente, que todos los planes en desarrollo y las victorias logradas, se vengán abajo, más rápidamente, en el tiempo, que lo que costó teórica y prácticamente llevarlas a cabo.

Si fueron esos resultados de improvisación, con mucha más razón. Y si estas improvisaciones son resultado de un trazado geométrico, como apuntaba y razonaba Bulow, mucho peor.

¿Cuál ha sido en este caso de Corea, la verdad verdadera que ponga a las fuerzas de las Naciones Unidas en el trance dramático de destacar, con todo el sensacionalismo tipográfico, la poco tranquilizadora palabra de «evacuación»? ¿Qué se habló y qué se trató en la conferencia histórica —desde el punto de vista asiático— que sostuvieron Truman y Mac Arthur? ¿Qué impresiones optimistas se le garantizaron al jefe de la nación más poderosa del mundo y qué contribuyeron al respiro momentáneo del orbe que vive pendiente de las reacciones norteamericanas? ¿Se «excedió», como apunta, no sé si certeramente, el ministro inglés de Defensa, en sus atribuciones y objetivos y hasta en sus diagnósticos, el supremo jefe de las Naciones Unidas, en el frente coreano?

De una cosa podemos estar seguros. Y es que Mac Arthur, estratega de golpes audaces, de complicados efectos mortales, no supo prevenir este colapso, tan demacrado y de tanta o más —mucho más— gravedad que la situación que se planeó en Chinjü, Masam, Fusán, Taegü y Pohang. Y no supo porque, antes y ahora, le fallaron las bases, que, muy a retaguardia, no han respondido a su misión o no se encontraban listas para cumplirla. Si se excedió, eso, desde aquí, es muy difícil comprobarlo. Pero no hemos de ser nosotros los que neguemos o afirmemos, lo que un ministro de Defensa, con información que nos está vedada, acaba de aventurar. Aquí no tratamos más que el aspecto técnico de la guerra, objetivamente estudiado. Acusar, no entra ni entrará jamás en nuestros cálculos de cronistas imparciales. Claro, que hasta donde puede llegar la imparcialidad, porque en esta gran baza de hegemonía mundial, somos beligerantes, con todos los riesgos, como antes y como siempre: frente al comunismo. Y firmamos lo que escribimos, que es una manera clara de no ocultarnos para decirlo, sino para hacer constar una responsabilidad, si llega, más temprano o más tarde. La diaphanidad en las posturas personales, es gallardía. Que tomen nota los que quieran seguirnos.

Decía un padre misionero en la Santa Misa Mayor, en este domingo evangélico, que positivamente Dios que ve y fiscaliza hasta los más mínimos actos de nuestra vida, que creemos pasan impunemente, que del pecado de la falsedad de nuestra fe arrancaba esta tremenda penitencia que nos impone. Y esa si que es una razón abrumadoramente aplastante. Nuestros corazones se apartan de El y El se aparte de nosotros.

La situación mundial, responde a la voluntad de Dios. Y Dios juzga, severamente, a quienes con severidad le tratan. En esta guerra hecatombe que se avecina, y que tiene su prólogo en Corea, todos —unos en grado de negación y otros en grado de tibieza— somos culpables. Prometámosle a El, en sumisión de profeso, cartujo, que vamos a ser creyentes dignos, sin vanas profesas, sin engaños. Porque a los mortales se les podrá engañar, pero a Dios, no y mil veces no.

CORONEL X.

En Tanger, Ceuta y Melilla es considerada OSRAM como excelente bombilla.

OSRAM LA LAMPARA DE TODOS